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Zusammenfassung

        
Die Pneumatosis cystoides intestini (p.c.i.) ist ein relativ seltenes, schon lange bekanntes Krankheitsbild, welches im allgemeinen als Begleiterscheinung bei verschiedenen Erkrankungen des Gastrointestinaltrakts und der Lunge gefunden wird. Die pathologische Anatomie und die Entstehungstheorien der p.c.i. werden kurz diskutiert. Bei einem eigenen, angiographisch untersuchten Fall wird eine chronische Ischämie als Ursache angenommen. Es wird auf die Bedeutung der radiologischen Diagnose der vermutlich gar nicht so seltenen p.c.i hingewiesen und eine vermehrte angiographische Untersuchung der Fälle empfohlen.


      
        
Summary

        
The pneumatosis cystoides intestini (p.c.i.) is a rather uncommon condition, most frequently observed in patients with pulmonary disorders or gastroenterologic diseases. The pathology and etiology of p.c.i. are shortly discussed. According to an angiographic finding this report illustrates a case of disease for which a chronic ischemic etiology is supposed. The importance of radiologic diagnosis of p.c.i. is emphasized and the necessity of a larger indication for angiography considered.
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